

Entregable 1

ECOSISTEMA DE EMPODERAMIENTO COLECTIVO

RECONOCIMIENTO Y DESCRIPCION DE LA PROBLEMÁTICA

Aclaración Importante: Al abarcar varias de las temáticas propuestas, decidimos elegir la opción "otros"

Actualmente, es posible contar con **herramientas tecnológicas** (internet, APPs) que pueden ser utilizadas por personas comunes que busquen generar beneficios de una manera independiente, lo cual tiempo atrás resultaba impensado.

Tales herramientas digitales se encuentran inmersas en un proceso global que tiende a la digitalización en prácticamente, todos los ámbitos de la vida del ser humano, tanto en el área productiva, como en los procesos de compra y venta de bienes de consumo.

Reconocemos que el mundo dio un giro del que ya no hay vuelta, y debemos **prepararnos y preparar a las siguientes generaciones en el nuevo mundo digital** en el que ya estamos inmersos

Al desarrollo y avance tecnológico, se suman los radicales cambios provocados por la pandemia **y el virus Covid-19 a comienzos del año 2020, la cual afectó y marcó un antes y después de manera sustancial**, la vida de todos los habitantes del planeta, más allá de las fronteras físicas y políticas.

En el caso de Argentina, el gobierno nacional promulgó bajo un Decreto de necesidad y urgencia (DNU) un periodo de cuarentena y distanciamiento social obligatorio a lo largo del todo el territorio nacional, con el objetivo de retrasar los contagios por el virus.

Este proceso obligó a **un parate en el normal funcionamiento de la economía**, tanto **en el área productiva como en la generación y consumo de productos**; del mismo modo, en actividades referidas a los servicios, como es el caso del turismo. De esta manera, **el empleo, las formas de cotidianidad, los hábitos de consumo, y las relaciones humanas se encuentran atravesando cambios radicales.**

En el caso de la Provincia del Chubut, y especialmente en la ciudad de Comodoro Rivadavia, la actividad económica y productiva se encuentra supeditada directamente a la actividad petrolera.

Además de la paralización mundial de la economía, se observa un agravante, **la caída de los precios internacionales del petróleo, que provocará en el tiempo, desinversión por parte de las empresas extractoras de petróleo y como consecuencia, desempleo.** El día lunes 20 de abril de 2020, el barril de petróleo de WTI (West Texas Intermediate) cerró su precio en -USD 37. El precio del crudo internacional al día 22 de abril de 2020

sube abruptamente nuevamente y cierra con un aumento del 20%. Eventos como estos, generan un riesgo sistémico en la industria del petróleo, ya que existe una sobre oferta y escasa demanda del producto.

La gran incógnita que surge entonces es, hasta qué punto se desinvertiría en la región; se considera que la actividad petrolera en el golfo San Jorge es insostenible a largo plazo con valores tan bajos, siendo que para mantener sin subsidio la industria, se precisa que su valor no baje de los U\$D 48,5.

En este contexto, los sindicatos de trabajadores del petróleo, debieron llegar a acuerdos para mantener los puestos de trabajo. También se observó la disminución del ingreso de regalías al municipio, la caída del consumo –acompañado con cierre de comercios por cuarentena, la disminución del pago de impuestos, las pérdidas en el sector hotelero al verse comprometidos por la baja de huéspedes relacionados a la actividad petrolera, la cadena se sigue extendiendo hacia las empresas de servicios petroleros y las pymes.

<https://viapais.com.ar/comodoro-rivadavia/1724780-comodoro-rivadavia-entre-el-petroleo-y-el-coronavirus/> 27/4/20

Teniendo en cuenta la contextualización descrita anteriormente surgen los siguientes interrogantes; ¿Qué pasaría si la crisis continúa y el precio del petróleo no remonta? ¿Cuál sería el escenario en la Patagonia con valores del petróleo cercanos a U\$D 0? En el caso de que levante el precio, ¿cuánto tiempo más va a pasar para que luego de un ciclo reaparezca nuevamente otra crisis en la industria?

CRISIS, AHORRO Y PROPENSIÓN MARGINAL A CONSUMIR

En épocas de crisis como la que estamos atravesando, por cada unidad monetaria que ingresa al bolsillo de las personas, es mayor la proporción destinada al consumo, así **las personas, al no tener ingresos, comienzan un proceso de desahorro inevitable y la propensión marginal a ahorrar tiende a 0**. Por entonces cada ingreso adicional que se obtiene es destinado a consumir.

INFLACIÓN

La inflación en Argentina es una de las problemáticas más importantes que presenta la economía. Independientemente de las diferentes corrientes que intentan explicar el fenómeno, lo que afecta a la sociedad son sus consecuencias. *La inflación es el aumento del coste de los bienes y servicios en una economía. Como eso a su vez significa que cada unidad de la moneda de una economía ha perdido valor respecto a*

esos bienes y servicios, también es un indicador de la devaluación de una moneda.

<https://www.ig.com/es/glosario-trading/definicion-de-inflacion>

Sintetizando la idea, la inflación reduce el poder adquisitivo de los ingresos y moviliza el ascenso de la pobreza, mientras que la expectativa de una aceleración del nivel de precios lastra la demanda de moneda doméstica y mina expectativas, con efecto nocivo sobre la inversión y la posibilidad de crecimiento económico muchísimas medidas se toman para intentar mitigar sus efectos, pero todos han sido en vano, como por ejemplo, el control de cambios, fijar tarifas y regulados, anclas salariales, pactos sociales y acuerdos de precios.

LIMITACIÓN, EN VARIOS ASPECTOS, EN LOS ESTUDIOS SUPERIORES

Muchos de los problemas al momento de acceder a formación académica superior es la incapacidad de autofinanciamiento. Las familias pobres no cuentan con los recursos monetarios propios ni con el financiamiento necesario para cubrir los costos directos e indirectos de la educación superior. Es por esto que, a pesar de su alto retorno, las familias más pobres no se embarcan en este tipo de proyecto.

<http://www.saberescompartidos.pe/economia/por-que-los-pobres-no-van-a-la-universidad.html>

Vemos, además, inconvenientes a la hora de adentrarse en los estudios superiores, que resultan un limitante a la hora de desarrollarse como profesionales y, se traslada directamente a la sociedad, producto de la falta de educación y cultura e incentivos al emprendedurismo, la falta total de educación financiera, la falta de educación en lo que tiene que ver con financiación alternativa de proyectos, **la falta de incentivos a la investigación y desarrollo en materia de nuevas tecnologías e Industria 4.0**

PROBLEMÁTICAS EN EMPRENDIMIENTOS

Muchos de los problemas a la hora de emprender, por sobre todas las cosas, es la **falta de financiación**. Pero también se agregan un universo de problemas, como lo son la falta de negocios sustentables, reproducibles o escalables, que mejoren la calidad de la vida de las personas creando impacto, buscando el desarrollo de nuevas tecnologías y la utilización de energías alternativas. Muchas de estas cuestiones, a pesar de tener algún tipo de solución aparente, no se terminan de definir por la falta de acuerdo entre personas, por diferentes motivos, como por ejemplo, **la falta de confianza**.

Rodrigo Castro- Leandro Ariel Rodriguez